



# Acción de presidente colombiano para frenar alzas de tarifas de energía podría golpear a generadoras: Fitch

Por Equipo Editorial

- 12 abril, 2023

BOGOTÁ, 11 abr (Reuters) – Las acciones del presidente de Colombia, Gustavo Petro, encaminadas a frenar el alza de las tarifas eléctricas pueden deteriorar los flujos de efectivo operativos y golpear más a las compañías de generación del país, consideró la agencia calificadora de riesgos Fitch.

El Consejo de Estado suspendió en marzo un decreto con el que Petro buscaba asumir la regulación de los servicios públicos, con lo que podía definir las tarifas de la energía.

Petro, el primer mandatario de izquierda en la historia del país, buscaba frenar el crecimiento de las tarifas de energía a los usuarios finales, que ha alimentado el repunte de la inflación.

Al cierre de marzo la inflación alcanzó un 13,34% anual, su mayor nivel desde 1999 y más de cuatro veces la meta del Banco Central, de 3%.

Para Fitch, el decreto es una clara señal de que el nivel de intervención de Petro en los mercados regulados será alto.

“La idea de este reporte fue atender muchas preguntas que hemos recibido de inversionistas en relación a las señales que ha dado el Gobierno sobre la intención de retomar las funciones regulatorias de la CREG y más particularmente del sector eléctrico”, dijo a Reuters José Luis Rivas, director senior de Fitch para Colombia.

Para el directivo, las acciones de Petro contrastan con las normas históricas, que consideraron un entorno regulatorio independiente de la influencia política.

“Si tales medidas afectan la capacidad de las empresas de servicios públicos para generar flujos de efectivo estables y predecibles para financiar el gasto de capital y cumplir con los compromisos financieros de manera oportuna, los perfiles crediticios podrían verse presionados”, agregó.

El directivo explicó que las medidas de Petro pondrán en riesgo la expansión de la capacidad de generación requerido por el país, teniendo en cuenta que un marco regulatorio independiente con un proceso de fijación de tarifas basado en consideraciones técnicas es clave cuando las empresas toman decisiones para invertir en el sector.